

Merkspruch

Wer nur auf die Zier des Lebens hält, für seine Seele nichts gewinnt.



Der Courier



Wochenkalender

Sonntag, 9. Dez.: Peter Konzert
Montag, 10. Dez.: Melodisches
Dienstag, 11. Dez.: Damaskus
Mittwoch, 12. Dez.: Hermognes
Donnerstag, 13. Dez.: Maria Odilia
Freitag, 14. Dez.: Pius X.
Samstag, 15. Dez.: Lazarus, Gott-
stifter.

Evangelium

Zweiter Adventssonntag.

Matthäus 11, 2-10.
An jener Zeit, da Johannes im Gefangenisse die Worte Christi gehört hatte, hörte er zwei seiner Jünger und sprach zu ihm: Vist Du es, der da kommen soll, oder sollen wir wie einen Andern warten? Und Jesus antwortete und sprach zu ihnen: Gehet und sage dem Johannes, was ihr gehört und gesehen habt. Blinde seien. Lähme gehen. Ausgestoßene werden gereinigt. Taube hören. Tote stehen auf. den Armen wird das Evangelium gepredigt, und seig ist, der mit Angerern nehmend wird an Mir. Da aber dies hinweggingen, fand Jesus an zu dem Volk von Johannes zu reden: Was seid ihr hinausgegangen in die Wüste zu leben? Ein Noth, das vom Winde ist und der geweht wird? Oder was seid ihr hinausgegangen zu jenen? Einem Menschen mit weichen Kleidern angefan? Siehe, die weiche Kleider tragen, sind in den Häusern der Nöte. Oder was seid ihr hinausgegangen zu leben? Einem Propheten? Ja, Ich sage euch, der ist mehr noch als ein Prophet. Denn dieser ist es, von welchem gesprochen ist: Siehe, Ich sende Meinen Engel vor Deinem Auge her, der Deinen Weg vor Dir bereitet soll.

Die Kirchentür

Schon oft sind wir durch sie in die Kirche eingetreten, und jedesmal hat sie etwas geagt. Haben wir es vernommen? Wieviel wußt ihr über diese Frage? Damit man aus- und eingeht, meint du, die Antwort ist nicht schwer. Gewiß, aber zum Ein- und Ausgehen braucht es keine Pforte. Eine große Öffnung in der Wand late es, auch ein jeder Vertrag zum Aut und zum Zuhause würde hinreichen. Die Leute können herein und hinaus; auch billig wär's. Aber „eine Tür“ wagg es nicht. Die will mehr, die wacht.

Sieh, wenn du durch ihren Rahmen schreitest, dann fühlt du: Nun verläßt ich das Domjen, ich trete ein. Draußen ist die Welt schön, voll kräftigen Schaffens. Aber davon auch viel Döhlkes, Widriges. Etwas vom Markt hat sie an sich, jeder läuft in ihr herum, macht sich breit. Durch die Tür aber trete ich in ein Drinnen, still und geweht ins Heiligtum.

Die Tür sieht zwischen Pfaffen und Drinnen, zwischen Markt und Heiligtum, zwischen dem, was der Welt gehört und dem Geweihten Gottes. Und wenn wir durch sie schreiten, spricht sie: Soh, draußen, was nicht herein gehört, Gedanken, Wünsche, Sorgen, Neugierde und Eitelkeit. Alles, was nicht paßt ist, loß drauf. Mach dich rein, du triffst ins Heiligtum.

O, wie sollten wir eilig durch die Türe laufen. Langsam folgen wir hindurchgehen und unter Herrn aufzu- tun, damit es vernehme was sie spricht. Aber die Tür lagt noch mehr. Gib einmal acht, wenn du hindurchgehst, unwillkürlich heißt du Kopf und Augen, der Blick steigt empor, die Brust tut sich auf, es wird groß in der Seele. Der hohe Kirchenraum ist das Gleichnis der unendlichen Einigkeit, des Himmels. Ja, das ist Gottes Haus, Gottes Wohnung in einer beiderlei Weise.

Und die Tür führt den Menschen in das Gleichnis. Sie sagt: Wir das kleine ab, Gott mit allen, was eng und angestrahlt ist. Wer mit allem Riederrücken. Beide die Druck, Gottes Tempel ist dies und ein Gleichnis von dir selbst. Denn Gott lebt in deiner Seele. Nach ihm weit, noch ihn frei und hoch.

Hör den Ruf. Was hilft dir das Haus von Holz und Stein, wenn dich selbst ein lebendiges Gotteshaus bist?

Gebet. — Am 17. Nov. wurde das 25jährige Jubiläum der von Bingenianern geleiteten DePaul-Universität dahier begangen.

Macht uns das Leben froh und schön

So lügen und rieben wir einige Zeit die Kinder einer Großstadt. Das ist ihr Programm. Sie tragen es auf Schulzügen doch über ihren Köpfen, die den Kindern noch nicht verschonen und gar bald werden sie mit so vielen Ungläubigen nicht noch den zweiten Berg hinaufgehen; zum Heiligen gibt es kein Biedersehen!

Im Jenseits ab bis kein Biedersehen?

„Mutter!“ Dazu holtet du dein Kind neu Monate in danger Sorge unter dem Herzen getragen haben? Da zu Tag und Nacht um dein Kind geforgt und gemütht haben, um es nie wieder zu leben, wenn der Tod es dir mit erbarmungsloser Gewalt entrifft?

O Mutter, dein Kind wird dir froh! In zitternder Angst wachtst du an Bettchen des kleinen, wo beide Tiebergulen deliquescentia die Wangen fressen rotten und die zarten Glieder rütteln und schütteln. Der Atem wird schwächer, das Auge geht stark in die Endlosigkeit. Die Händchen fanden tosend die deinen, der Mutter Hände. Ein letzter Wink, ein leises Winken, o Mutter, dein Kind ist tot.

In Schmerzenschrei drückt dein Mutterherz die schon salten Lippen.

Noch ein Blick, dann stirbt ganz der Mutter.

Noch einmal begleitet du den Jungen, der Mutter Hände.

Noch ein Blick, dann stirbt ganz der Mutter.

Noch einmal stirbt ganz der Mutter